



POSTANSCHRIFT Bundesministerium der Finanzen, 11016 Berlin

Mitglied des Deutschen Bundestages  
Herrn Fabio De Masi  
Platz der Republik 1  
11011 Berlin

[REDACTED]  
Parlamentarische Staatssekretärin

HAUSANSCHRIFT Wilhelmstraße 97  
10117 Berlin

TEL [REDACTED]

FAX [REDACTED]

E-MAIL [REDACTED]

DATUM 25. September 2020

BETREFF **Ihre schriftliche Frage Nr. 280 für den Monat September 2020**

GZ **VII C 3 - WK 5008/20/10003**

DOK **2020/0948249**

(bei Antwort bitte GZ und DOK angeben)

Sehr geehrter Herr Kollege,

Ihre Frage,

„In welcher Kommunikation zwischen Vertretern des Bundesministeriums der Finanzen und Vertretern der Deutschen Bank AG wurden die Wirecard AG oder die Wirecard Bank AG seit Beginn der jetzigen Legislaturperiode thematisiert (bitte nach Gesprächspartner und Zeitpunkt auflisten)?“,

beantworte ich wie folgt:

Aufgabenbedingt pflegen Mitglieder der Bundesregierung, Parlamentarische Staatssekretärinnen und Parlamentarische Staatssekretäre, Staatsministerinnen und Staatsminister sowie Staatssekretärinnen und Staatssekretäre der Bundesministerien Kontakte mit einer Vielzahl von Akteuren.

Eine Verpflichtung zur Erfassung der in der Frage abgefragten Daten (wie die Erfassung sämtlicher Einzelgespräche nebst Teilnehmerinnen und Teilnehmern sowie besprochenen Themen) besteht nicht, und eine solche umfassende Dokumentation wurde auch nicht durchgeführt (siehe dazu die Vorbemerkung der Bundesregierung der Kleinen Anfrage der Fraktion DIE LINKE. auf BT-Drucksache 18/1174). Eine lückenlose Dokumentation über

sämtliche Veranstaltungen, Sitzungen und Termine nebst Teilnehmerinnen und Teilnehmern erfolgt nicht. Daher lässt sich insbesondere bei größeren Veranstaltungen (z. B. Festakten, Vorträgen) vielfach nicht mehr rekonstruieren, welche Personen konkret teilgenommen haben und welche Gespräche anlässlich dieser Veranstaltungen im Einzelnen geführt worden sind. Es kann auch nicht ausgeschlossen werden, dass es am Rande von Veranstaltungen oder sonstigen Terminen zu persönlichen Kontakten mit Vertreterinnen und Vertretern der interessierten Unternehmen, gekommen ist. Inwieweit dies tatsächlich der Fall war, kann aus den o. g. Gründen nicht nachvollzogen werden. Auch unterhalb der Leitungsebene kann es aufgabenbedingt zu dienstlichen Kontakten mit den interessierten Unternehmen gekommen sein. Die nachfolgenden Ausführungen bzw. aufgeführten Angaben beziehen sich ausschließlich auf die Leitungsebene und erfolgen auf der Grundlage der vorliegenden Erkenntnisse sowie vorhandener Unterlagen und Aufzeichnungen. Diesbezügliche Daten sind möglicherweise nicht vollständig.

Im Zeitraum seit Konstituierung der Bundesregierung im März 2018 hat auf Leitungsebene des Bundesministeriums der Finanzen (Minister, Staatssekretäre und Parlamentarische Staatssekretärinnen) ein Gespräch im Sinne der Fragestellung stattgefunden. Wie in der Antwort der Bundesregierung zur schriftlichen Frage von MdB Michael Leutert in der BT-Drucksache 19/21248 ausgeführt, hat Staatssekretär Dr. Kukies am 13. Juli 2020 in einem Gespräch mit dem Vorstandsvorsitzenden der Deutschen Bank AG, Herrn Sewing, auch über das Thema Wirecard und die Zukunft der Wirecard Bank gesprochen. Gegenstand des Gesprächs waren auch öffentlich zitierte Äußerungen eines Deutsche-Bank-Sprechers über eine mögliche Unterstützung der Wirecard Bank durch die Deutsche Bank.

Mit freundlichen Grüßen

